

ZÓCALO SALTILLO

Evade México impacto de crisis en EU

[Estados Unidos]

Por **Reforma**

Pisa, Italia.- El crecimiento de la economía de México no se resentirá de manera significativa este año por la pelea fiscal que paralizó a Washington y amenazó con arrojar a Estados Unidos al primer default de su historia.

"Para México, (el impacto económico) va a ser prácticamente insignificante", dijo a REFORMA José Alfredo Coutiño, economista de Moody's Analytics.

"Sobre todo considerando que ya se ha desacelerado de manera tan brutal este año, que lo poco que pueda impactar Estados Unidos no va a afectar lo que va a crecer la economía".

El miércoles, luego de 15 días de intensas negociaciones entre republicanos y demócratas y la Casa Blanca, ambas Cámaras aprobaron una medida con la que se permitió la reapertura del Gobierno hasta el 15 de enero.

Además, este acuerdo extendió el vencimiento del límite de la deuda del 17 de octubre al 7 de febrero de 2014.

Estados Unidos es el principal destino de las exportaciones del País y la más grande fuente de divisas, que llegan a través de las remesas, un flujo de capitales que no se verá afectado por el impasse político en Washington, según Coutiño.

"El efecto es que quizás se hayan retrasado algunas decisiones de consumo y eso puede afectar las decisiones económicas en octubre en Estados Unidos", agregó el experto.

"Pero eso no se reflejaría de manera importante en las importaciones provenientes de México, sobre todo en petróleo, que es uno de los componentes fuertes".

El analista, oriundo de Chiapas, dijo que el apagón parcial del Gobierno federal estadounidense le quitó medio punto porcentual al crecimiento de ese país en el cuarto trimestre de 2013.

Una cifra que implica una caída de tan sólo dos décimas en la expansión prevista para el PIB para todo el año.

Además, un análisis de la calificadora Standard & Poor's estima que el cierre parcial del Gobierno le quitó unos 24 mil millones de dólares a la economía y que el crecimiento anualizado el cuarto trimestre será del 2.4 por ciento, en vez del 3 por ciento proyectado.

La firma Macroeconomic Advisers fue más optimista, al estimar que la prolongada discusión de más de dos semanas le costó al país 0.3 puntos porcentuales a la expansión de los últimos tres meses del año.

Un informe más profundo de la misma firma sobre las crisis fiscales que han ocurrido desde 2009 estimó que le han costado al país alrededor de 900 mil puestos de trabajo al quitarle 0.3 puntos porcentuales de crecimiento cada año.

Con todo, Coutiño dijo que la continuidad de las discusiones fiscales hacia principios de 2014 abre un nuevo frente de incertidumbre, pues existe la probabilidad que Estados Unidos vuelva a quedar al borde del default.

Gracias a que existe la probabilidad que Estados Unidos vuelva a quedar al borde del default si es que no hay un nuevo acuerdo antes de la fecha límite del 7 de febrero de 2014.

"Este año, no va a haber un efecto muy significativo en la actividad económica de México (...) pero el próximo año puede tener un efecto más significativo si no se resuelve el tema en enero y febrero", señaló.